

L'engagement de la Mission d'Ottawa pour la vérité et la réconciliation

La Mission d'Ottawa se trouve sur le territoire non cédé et non abandonné de la nation algonquine Anishinaabe, dont la présence sur cette terre remonte à des temps immémoriaux.

« Il n'y a pas plus important pour les Canadiens que d'écouter ce que les Autochtones ont à dire. C'est en fait une responsabilité humaine : regarder les vérités inconfortables et parfois horribles en face, s'informer, écouter, réfléchir, apprendre et agir suivant ses nouvelles connaissances et sensibilités. »

LIEUTENANT-GÉNÉRAL (RETRAITÉ) ROMÉO DALLAIRE

LE COLONIALISME ET LE RACISME À L'ÉGARD DES AUTOCHTONES FONT CLAIREMENT PARTIE DE NOTRE HISTOIRE.

Depuis l'époque pré-Confédération en 1867 :

- ↳ à l'adoption de la Loi sur les Indiens en 1876 qui a asservi les Premières Nations à l'État;
- ↳ à l'établissement des pensionnats qui visaient à « tuer l'Indien dans l'enfant » en retirant 150 000 enfants de leur famille et de leur communauté;
- ↳ à la rafle des années soixante au cours de laquelle des travailleurs sociaux provinciaux et fédéraux ont retiré des milliers d'enfants autochtones de leur foyer et les ont placés dans des familles d'accueil ou d'adoption;
- ↳ à de nombreuses autres formes de coercition envers les peuples autochtones et une emprise sur le monde naturel par laquelle on exploite leurs terres et met de l'avant suprémacisme et matérialisme.

Dans ses relations avec les Premières Nations, les Métis et les Inuits, le Canada a cherché à assimiler ces derniers de force à la culture dominante en sabotant leurs structures familiales, leurs cultures, leurs spiritualités, leurs langues, leurs gouvernements, leurs droits, leurs moyens de subsistance et leurs relations avec la terre.

LE COLONIALISME ET LE RACISME À L'ÉGARD DES AUTOCHTONES ONT AUSSI DES RÉPERCUSSIONS TRÈS CLAIRES.

Des taux beaucoup plus élevés :

- de chômage;
- de pauvreté;
- d'itinérance;
- d'incarcération;
- d'enfants pris en charge en protection de la jeunesse;
- de violence;

↳ à un bilan de santé peu reluisant :

- maladies chroniques graves;
- maladies infectieuses;
- troubles mentaux;
- dépendances;
- suicide;

↳ et aux difficultés d'accès aux services de santé.

Ce sont là des situations qui ont eu et continuent d'avoir de graves répercussions sur presque tous les aspects de la vie des Premières Nations, des Métis et des Inuits dans tout le Canada aujourd'hui.

Nous exprimons notre sincère gratitude à la nation algonquine Anishinaabe pour la générosité dont elle fait preuve en nous accueillant sur ses terres pour notre œuvre de soutien aux personnes vulnérables.

Les peuples autochtones sont présents sur le territoire appelé Canada depuis des temps immémoriaux. La Mission d'Ottawa affirme les droits inhérents de tous les peuples de Premières Nations, inuits et métis ainsi que les droits issus des traités de toutes les Premières Nations sur ce territoire.

En tant que plus ancien et plus grand refuge pour sans-abri d'Ottawa et partie intégrante des systèmes et structures qui ont perpétué le colonialisme, la Mission d'Ottawa constate les conséquences du colonialisme et du racisme à l'égard des Autochtones, le nombre de membres de Premières Nations, métis et inuits qui font appel à nos services étant extrêmement disproportionné.

La Mission d'Ottawa s'affiche en faveur d'une réconciliation qui tient compte de la force et de la résilience des Premières Nations, des Inuits et des Métis, fondée sur des relations justes entre les populations autochtones et allochtones, et reposant sur la vérité, le respect et la reconnaissance commune de notre histoire à tous comme une seule famille conformément au Namwayut* (nous sommes tous unis).



* « Namwayut » est un mot kwak'wala qui signifie « nous sommes tous unis ». Il énonce le principe de « relations justes », c'est-à-dire le fait de vivre dans le monde avec respect et réciprocité envers les autres personnes, les animaux, la nature et le monde en général. C'est une reconnaissance de la validité des visions du monde et des cultures des peuples autochtones ainsi que de l'importance du respect mutuel et d'une bienveillance enrichie entre les peuples autochtones et non autochtones.

« La véritable réconciliation exige fondamentalement trois choses : apprendre, comprendre et agir. »

JODY WILSON-RAYBOULD

LA MISSION D'OTTAWA S'ENGAGE PUBLIQUEMENT À PRENDRE LE CHEMIN DE LA RÉCONCILIATION AVEC SES PARTENAIRES DE PREMIÈRES NATIONS, MÉTIS ET INUITS DANS LES BUTS SUIVANTS :

Voir comment nous agissons

pour que les employés, les bénévoles et les partenaires non autochtones reçoivent une formation adaptée sur la lutte contre le racisme, la réconciliation et la sécurité culturelle des Autochtones et que tous les clients, les employés, les bénévoles et les partenaires autochtones se sentent intégrés, en sécurité et acceptés sans condition.



Dire la vérité

sur l'histoire du Canada avec les premiers peuples.



Évaluer la qualité de notre travail et en rendre compte chaque année

pour établir les progrès réalisés et apporter les correctifs nécessaires.



Dénoncer les conditions de vie dans la société

qui contribuent au taux disproportionné d'itinérance et de précarité du logement chez les Premières Nations, les Métis et les Inuits pour inciter au changement.



Faire augmenter le nombre de logements convenables, salubres et abordables

pour les Premières Nations, les Métis et les Inuits par voie de campagnes de sensibilisation et de partenariats.

